

# Pepe Grillo



# Cascada de nombres

Morena confirmó a sus hombres fuertes en el Senado, donde tienen prácticamente amarrada la mayoría calificada. El tabasqueño Adán Augusto López, ex secretario de Gobernación, será el coordinador de la mega bancada del partido oficial y Gerardo Fernández Noroña presidirá la Mesa Directa. Ya dijo Noroña que intentará contenerse. No está de más recordar que en la encuesta de Morena para elegir candidato presidencial Noroña le ganó a Adán Augusto.

En la Cámara de Diputados se atendió el deseo de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de que Ifigenia Martínez sea presidenta de la Mesa Directa y por lo tanto le toque entregar la banda presidencial. No queda claro si se quedará en el cargo después de la ceremonia protocolaria. Han trascendido fuertes jaloneos al interior de la bancada para quedarse con esa posición.

En Movimiento Ciudadano se fueron por la segura. Ivonne Ortega será la coordinadora en el Senado y Clemente Castañeda en la Cámara de Diputados. Dos cuadros que dominan el cargo, probados en mil batallas políticas.

### Meterle dinero bueno al malo

El gobierno de Maru Campos en Chihuahua invierte en medios para maquillar los malos resultados de su administración. Al menos ese es el cotilleo en el estado grande.

Lo que se dice es que se hizo un gasto millonario para presumir en spots resultados que no se alcanzan en la realidad, en particular en programas emblemáticos como Plataforma Centinela y MediChihauahua. El primero dedicado a la seguridad que se ha quedado corto y el segundo un programa médico de buenas intenciones y malos resultados.

Suponer que con una manita de gato programas que han quedado a deber reciban reconocimiento popular es menospreciar la inteligencia de los ciudadanos que ya no se tragan cualquier spot.

### ¿Qué es lo de la pausa?

En Estados Unidos y Canadá no hacen el deslinde de cirujano del presidente López Obrador de pausar la relación con sus embajadores, pero no con los países que representan. Las noticias sobre el hecho publicadas allá dicen que se hace una pausa en la relación diplomática.

Acaso por eso, porque no captó la sutiliza, el Departamento de Estado de EU ya salió a respaldar a Ken Salazar y decir que en efecto les preocupa la Reforma Judicial. Acaso el presidente diga que pausa la relación con el Departamento de Estado, pero no con el gobierno de Biden, lo que resultaría un enredo colosal.

Los Ángeles Times recordó que pausar" no es un concepto diplomático formal de modo que no están claras sus consecuencias. Nadie sabe a qué atenerse y cada uno lo interpreta a su manera.

#### Marcada debilidad

Concentrados en la formación de la siguiente legislatura y los jaloneos por la Reforma Judicial se ha dejado pasar sin el análisis que merece el anuncio del Banco de México, no de una correduría extranjera sino del Banco Central mexicano, de recortar el pronóstico de crecimiento de la economía mexicana para este año y el siguiente.

Para el 2024 el pronóstico cayó a 1.5 por ciento y para el 2025 se marcó en 1.2 por ciento, lo que se queda muy corto de las expectativas de principio de año. Es la tercera ocasión que los pronósticos se ajustan a la baja,

¿Qué pasó? ¿Cómo puede revertirse lo que el Banco de México describe como la marcada debilidad de la economía mexicana?•

